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RÉAMÉNAGEMENT DES PRATGES 
Ce qui va changer

Figeac infos
           NOTRE VILLE

JARDIN D’ENFANTS
Une transition en douceur  
vers l’école maternelle

Une structure qui ne manque pas d’atouts !
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ÉTAT CIVIL - Du 1er avril au 31 mai 2024

Naissances : 
Amaury Biron ; Inaya Camara ; Mattïa Lopez de Meireles ; Salim Amri ; Elohan Dupuy ; Cassie 
Bruel ; Sören Kruszyna.

Mariages : 11 mai : Sandra Courtade et Bérenger Le Vu.
 
Décès  : 
Rosa Pinquier ; Yvonne Pagnon ; Simon Lutun ; Pierre Bruno ; Huguette Aubin ; Michel 
Bouzou ; Camille Larigaldie ; Madeleine Delmas ; Josette Martin ; Michel Gorsse ; Vitor 
Marques Dos Santos ; Nicole Geny ; Jean Moussier ; Marguerite Pégourié ; Georges 
Fayollet ; Gérard Molinier ; Maurice Comte ; Eliane Lafon ; Huguette Cantaloube ; Michel 
Tedone ; Irène Arnaud ; Georges Fel ; Jacques Scoccimarro ; Isabelle Thiolière.

04-08 //

Améliorer le cadre de vie

09 //

Agir durablement

10-11 //

Se mobiliser pour l’éducation

12-13 //

S’engager aux côtés de la  
jeunesse 

15-17 //

Soutenir l’action culturelle

18-19 //

Espace réservé à l’expression  
des conseillers municipaux

Croire en notre jeunesse

Je tiens tout d’abord à féliciter les nouveaux élus du Conseil Municipal Jeunes.

Ces jeunes citoyens, plein d’énergie et d’idées, sont la promesse d’une 
nouvelle génération au service de l’intérêt général. Nous les accompagnerons 
afin de partager leur vision de la Cité.

Comme chaque année, des élèves de l’école de musique de Figeac vont à 
la rencontre des jeunes américains de Blue Lake grâce au partenariat avec le 
Lions Club et aux familles d’accueil.

Pour les plus petits, notre jardin d’enfants municipal, lieu de sociabilisation 
et d’éveil au travers d’activités ludiques et épanouissantes, constitue une 
passerelle vers l’école. 

Enfin, les aménagements d’espaces publics que vous découvrirez au fil des 
pages, conçus comme des lieux de rencontres et de loisirs pour toutes les 
générations, renforceront les liens entre les Figeacois tout en prenant soin de 
notre environnement.

Bonne lecture à vous.

André MELLINGER
Maire de Figeac 

Édito

Retrouvez toute 
l’actualité de votre 
commune sur la page 
Facebook 
@VilledeFigeac !
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schéma de principe / esquisse paysagère du projet de renaturation – 
ECOGEA rapport n° E181036 – mis à jour et annoté par le SmCLm

État actuel Scénario 2 retenu : renaturation

La Ville de Figeac, avec l’appui du Syndicat mixte 
Célé-Lot médian (SmCLm), a lancé depuis plusieurs 
années différentes études afin de définir le devenir 
du site du Surgié. Un diagnostic approfondi 
du barrage a été réalisé. Plusieurs scénarios 
d’aménagement ont par la suite été analysés. 

Jeudi 4 avril, un groupe de travail, ouvert au 
public, s’est réuni à ce sujet autour d’André 
Mellinger, maire de Figeac, en présence de 
Claire Raulin, préfète du Lot et de l’ensemble 
des partenaires techniques et financiers. Avant 
d’ouvrir les échanges avec la salle, cette réunion 
a été l’occasion de présenter le diagnostic, les 
différents enjeux, les scénarios issus des études 
et le calendrier prévisionnel des travaux.

Depuis 2019, la Ville de Figeac et le SmCLm, s’appuyant 
sur les bureaux d’étude spécialisés (ARTELIA et 
ECOGEA) et les services de l’Etat, travaillent sur le 
réaménagement global du site. Dans le cadre de cette 
réflexion, plusieurs scénarios ont été envisagés : les 
deux principaux ont été présentés le 4 avril.

juin 2024  4   Améliorer le cadre de vie

Réaménagement du site du Surgié
Renaturation et valorisation : 
un projet nécessaire et responsable

PROBLÉMATIQUES ET ENJEUX
Au vu du contexte réglementaire et des différents enjeux 
environnementaux et de sécurité, le statu quo est impossible. 
Les différentes solutions envisagées doivent impérativement 
apporter des réponses :

• au risque d’effondrement du barrage

• à la raréfaction progressive de la ressource en eau 

• à la prolifération des cyanobactéries

•  à l’augmentation de l’intensité, de la fréquence et de la durée des 
épisodes météorologiques extrêmes (sécheresses, canicules, 
feux de forêt, orages, précipitations, crues, tempêtes…)

• à la restauration hydromorphologique et au rétablissement du 
transit sédimentaire

• à la sécurisation de l’alimentation en eau potable

• à la restauration des usages (pêche, baignade, canoë, 
tourisme) rendus impossibles par la situation actuelle

Des obligations réglementaires et une urgence à agir rappelées 
par Bernard Laborie, président du Syndicat mixte Célé-Lot 
médian (SmCLm), à qui la commune a délégué la maîtrise 
d’ouvrage du projet, et les services de l’État (DREAL Occitanie, 
DDT du Lot, Agence de l’Eau, Agence Régionale de Santé).



SCÉNARIO 1 : RECONSTRUCTION 
HYDROÉLECTRICITÉ

SCÉNARIO 2 : RENATURATION 
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“ “

Au vu des problématiques et de la spécificité 
de ce site, il nous appartient d’envisager 

un projet le plus pérenne possible pour en 
préserver l’avenir afin de le transmettre dans de 

bonnes conditions aux générations futures. Le 
scénario choisi prend en compte les questions 

du changement climatique et le respect de 
la biodiversité. Cette renaturation globale 

reconnecte cet espace avec la nature et le 
cœur historique de la ville de Figeac.

Bernard Laborie,  
président du Syndicat 

mixte Célé-Lot médian

CALENDRIER DES TRAVAUX - premières hypothèses de phasage 

• 1ère phase / juillet 2025 - juin 2026 : travaux de renaturation et valorisation 
• 2ème phase / juin 2026 - octobre 2026 : travaux prise d’eau, AEP, finalisation des travaux de renaturation
• 3ème phase / à compter de 2027 : mobilité douce

> SCÉNARIO 1 : confortement du barrage 
et reconstruction totale des ouvrages de 
franchissement (*) intégrant une solution de 
petite hydroélectricité
Il permet d’atteindre les objectifs en termes de sécurité 
et de continuité écologique. En revanche, le problème 
des cyanobactéries ne serait que partiellement réglé 
et avec un coût de fonctionnement/entretien élevé. Le 
rétablissement des usages sur la rivière et le plan d’eau 
ne serait par ailleurs pas garanti.

(*) chemin de portage, passe à canoës et passe à poissons

> SCÉNARIO 2 : effacement du barrage et 
renaturation écologique du site 
Il est basé sur un effacement complet du barrage et 
de la digue filtrante permettant le retour du Célé dans 
son lit le plus naturel. En cela, il répond à l’ensemble 
des problématiques de sécurité, d’environnement et 
d’usages. D’autre part, il facilite l’implantation éventuelle 
d’une passerelle piétonne pour franchir le Célé au niveau 
du seuil actuel et ainsi favorise la mobilité douce entre le 
cœur historique de Figeac et le site du Surgié.

Dans les deux cas, les scénarios intègrent la sécurisation en eau potable de la commune.
Les différents partenaires présents ont répondu à l’ensemble des questions de l’assistance. 
Cette réunion a également été l’occasion de présenter les enjeux financiers comparatifs des deux scénarios.

Avec la suppression du barrage, le retour du Célé dans 
son lit naturel et l’aménagement d’une nouvelle prise 
d’eau pour la station d’eau potable de Prentegarde, 
le projet retenu permet d’intégrer l’ensemble des 
problématiques pointées et de redonner à la nature la 
place qui est la sienne dans la traversée de Figeac.

Par ailleurs, ce scénario est la solution la plus durable. 
Fondé sur la nature, il comporte moins d’ouvrages, moins 
de travaux et moins d’entretien. Il est également le moins 
coûteux pour la commune.

En savoir plus : retrouvez l’intégralité de la réunion du 4 avril 
2024 sur la chaîne YouTube Ville de Figeac 
ou sur www.ville-figeac.fr (rubrique Ma ville/ Grands projets/ 
Renaturation du site du Surgié)

Montant : 6,5 M € HT
+ Remise en état prise d’eau 1,1 M € HT

TOTAL : 9,9 M € HT TOTAL : 8,9 M € HT

+ Mobilité douce (passerelle et pistes cyclables) = 2,2 M € HT

Montant : 4,1 M € HT
+ Nouvelle prise d’eau 2,5 M € HT



La réflexion était engagée depuis près de 10 ans avec les usagers du skate-park et les services de 
l’État. Cet automne, le projet global de réaménagement de la Plaine des Pratges rentrera dans sa 
phase concrète avec l’installation de la zone de chantier et le lancement des travaux. Zoom sur les 
changements attendus. 

juin 2024  6   Améliorer le cadre de vie

Réaménagement des Pratges
Ce qui va changer

LE TEMPS LONG DES PROJETS : UN EXEMPLE TYPIQUE
La plaine des Pratges est un espace de 2ha dont une portion est, 
depuis 1942, considérée par l’Etat comme un site classé pour son 
« aspect pittoresque ».

Elle comporte une aire de jeux, des courts de tennis, un skate-park et des 
maisons jumelles ouvrière dites « Ratier », construites dans les années 70 
et protégées au titre de la loi Paysage à travers le PLU communal. 

En 2016, en accord avec les Services techniques municipaux et 
les usagers du skate-park, les élus de la commune constataient 
la nécessité de renouveler cet équipement central, au regard des 
marques de vétusté et de fragilité apparentes. La concertation avait 
donc été engagée et avait abouti à une proposition de renouvellement 
des modules. Les dossiers et demandes d’autorisation établis dans 
cette perspective ont reçu un avis négatif des services de l’État, 
considérant qu’il était nécessaire de penser le réaménagement global 
de la plaine, de l’aire de jeux jusqu’au pont du Gua, au regard de son 
inscription en tant que site classé.

En 2019, le projet de remise en valeur globale de la plaine était donc 
lancé. Depuis, entrecoupée avec la crise du Coronavirus, les élus et 
les Services techniques municipaux ont mené les différentes étapes 
nécessaires à l’aboutissement de ce projet (définition des besoins, 
concertations avec les jeunes des différentes disciplines (trottinette, 
BMX, skate…), le club de tennis, accord de la Commission des Sites 
classés de l’État, consultation pour la maîtrise d’œuvre, montage 
du plan de financement, réunions de travail, dépôts des dossiers 
réglementaires, consultation des entreprises…), lequel entrera en 
phase travaux à l’automne.

“
“

Quand tout 
sera aménagé, 

ce sera un véritable 
poumon vert pour Figeac, les 

familles et toutes les générations. 
Ce projet s’inscrit dans la 

démarche de renaturation et 
de végétalisation du centre-
ville que l’équipe municipale 

porte depuis plusieurs années 
et qui comprend d’autres 

aménagements récents comme 
la création du petit jardin en 

rive gauche du Célé au niveau 
de l’hôtel des Bains, de l’aire 

de pêche chemin du Moulin de 
Laporte, du square place Sully, 
de la végétalisation de la cour 

Chapou, des places et des rues 
de Figeac. Il participera à la 
qualité de vie des habitants. 

Bernard Landes,  
1er adjoint en charge de 

l’aménagement urbain

LES PRINCIPAUX OBJECTIFS DE CE RÉAMÉNAGEMENT 
• Rénover un site aujourd’hui dégradé (voirie, végétation, mobilier urbain)

• Répondre aux attentes des familles et des jeunes Figeacois, en quête d’équipements de loisirs adaptés à leurs 
besoins (aire de jeux petite enfance, sports, marche, vélo…).

• Créer une vaste prairie naturelle, arborée et ludique, où toutes les générations pourront se retrouver, en proximité 
immédiate du centre-ville.

• Permettre à chacun de profiter pleinement du Célé (promenade, pique-nique au bord de l’eau…) en créant un 
accès direct à la rivière et en donnant la priorité aux mobilités douces.
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Loïc Sercomanens, animateur à l’Espace Jeunes 
intercommunal du Grand-Figeac 

La mairie de Figeac nous a contacté afin de nous 
associer avec les jeunes utilisateurs du skate-park 
à la réflexion autour du projet de réaménagement 
de cet équipement. 

Plusieurs demandes ont été formulées par les 
jeunes. Ils souhaitaient que la structure soit en 
dur, avec un bowl, pour permettre la pratique 
de tous les niveaux sur un même site, sans que 
ces derniers ne soient mélangés. La Ville et le 
concepteur ont su répondre à leurs attentes.

Autre demande importante des jeunes validée 
par la mairie : que le skate-park ne soit plus utilisé 
pour la fête foraine.  

Aujourd’hui, les jeunes ont hâte de pouvoir 
évoluer dans le nouvel équipement.

Adrien Couderc, utilisateur du skate-park

En tant qu’utilisateur, je trouvais, avec les autres 
pratiquants, le skate-park actuel beaucoup trop 
vieux et fragile. Ce n’est pas un skate-park en 
béton du coup les modules s’abîment avec le 
temps. Ils étaient devenus très dangereux, avec le 
fer, les soudures cassaient.  

C’est pourquoi, en étant associé à la réflexion, 
j’ai pu dire nos besoins et présenter ce dont les 
utilisateurs auraient envie pour avoir un skate-park 
qui plaît à tout le monde. 

Ça va être un bon projet. Le nouveau skate-
park sera comme il se fait actuellement, en 
béton avec des jonctions propres. Il sera plus 
fonctionnel pour les pratiquants et présentera 
des caractéristiques similaires à ceux des 
compétitions. 

ILS ONT ÉTÉ ASSOCIÉS À LA RÉFLEXION

CALENDRIER DE LA MISE EN VALEUR 
Les travaux se dérouleront en 3 temps et s’échelonneront jusqu’en 2026. Ce calendrier est soumis aux résultats de 
la consultation des entreprises - encore en cours à l’heure où nous écrivons ces lignes – qui permettront d’affiner 
chacune des phases. 

Ces trois phases sont estimées à 2 millions d’euros hors taxes. Elles bénéficieront de subventions de l’État – qui 
a déjà annoncé une aide de 40% du montant de la phase 1 (aménagements 2024/2025) -, de la Région, du 
Département et du Grand-Figeac. Ce projet pourrait donc atteindre 70% de subventions sur le montant global.

Grandes prairies arborées, 
propices au repos et la 

pause pique-nique, grâce au 
renouvellement du mobilier 

urbain (2024-2025)

Réseau de circulations 
douces de type 

cheminements piétons 
et «voie-verte» en 

remplacement de l’espace 
routier actuel

Nouveau skate-park constitué 
d’une aire de street et d’un 

bowl, implanté en partie sur le 
4e court de tennis hors d’usage 

(2024-2025)

Berges du Célé réaménagées 
(2025 – 2026)

Aire de jeux 
réaménagée 
(2024/2025)

Site fermé à la circulation automobile  
(hors événement)

Prairie polyvalente 
pouvant accueillir du 

stationnement lors 
d’évènements (2025)

Rénovation du 
3e court de 

tennis (2025)

ZOOM SUR LE PROJET 
D’AMÉNAGEMENT GLOBAL
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Lancés il y a un peu plus de 9 mois, les travaux de la place 
Carnot se sont achevés fin juin. Totalement réaménagée, 
la place offre aujourd’hui aux usagers un espace réunifié 
(sans trottoir ni plateau surélevé) plus accessible et plus 
fonctionnel, permettant de concilier les différents usages 
(marché, terrasses de cafés et restaurants, animations 
diverses…). Le traitement en « zone partagée » favorise 
une circulation plus apaisée pour les piétons. L’arbre 
installé à la liaison avec la place Champollion apporte une 
touche végétale et créé une zone ombragée qui sera très 
appréciable en période estivale.  

Tous les intervenants s’accordent à saluer l’excellente 
coordination entre l’équipe de maîtrise d’œuvre et les 
entreprises. Cette collaboration essentielle a permis de 
mener à bien ce chantier complexe dans les délais et le 
budget initialement prévus. 

Dernière étape, très attendue par les habitants, les 
commerçants et les visiteurs, le retour du marché sur la 
place  le samedi 6 juillet.

Initialement prévue le 29 juin, l’inauguration a été décalée en 
raison de la période de réserve liée aux élections législatives.

ZOOM SUR

PLACE CARNOT
Un espace public entièrement repensé

Mi-juin, le chantier à l’heure des finitions.

FIGEAC XXL 
Une signature visuelle monumentale

Vite dit

Figeac se dote de lettres géantes !

Surplombant la ville du haut des terrasses de l’église du Puy, 
les six lettres de Figeac se dresseront fièrement, formant une 
signature visuelle monumentale qui ne manquera pas de 
captiver l’attention.

Un clin d’œil aux tendances et à l’histoire

A l’heure des réseaux sociaux, Figeac, à l’instar de nombreuses 
villes, s’inscrit dans la tendance des « selfie spots », ces 
lieux emblématiques qui invitent à la capture de souvenirs 
photographiques. Ces lettres géantes, hautes de 1,80 m, offriront 
un cadre idéal pour immortaliser sa visite de la ville, tout en 
soulignant son attachement aux arts et à l’écriture.

Un investissement local et un savoir-faire 

Au-delà de l’attrait visuel indéniable de cette installation, c’est 
l’investissement des équipes techniques de la Ville qui mérite 
d’être souligné. En effet, de la conception à l’installation finale, 
c’est en interne que l’ensemble du projet a été réalisé, démontrant 
ainsi le savoir-faire du personnel municipal.

Mi-juin, le projet prend forme dans 
les coulisses des ateliers municipaux.
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Afin de régler différentes problématiques pointées par 
l’équipe pédagogique et les parents d’élèves (bruit, 
chaleur, répartition de l’espace…), la Ville a choisi en 
2022 d’engager une étude sur la végétalisation et la 
restructuration de la cour de l’école Chapou. Pour 
l’accompagner dans sa réflexion, elle a missionné le 
Cerema qui a mené, durant plusieurs mois, un travail de 
fond pour recenser les besoins auprès de l’ensemble 
des utilisateurs (élèves, enseignants, personnels 
communaux, Fédération Partir). 

S’appuyant sur les attentes et les propositions exprimées, 
l’architecte-paysagiste Amélie Vidal a ensuite imaginé un 
projet, inspiré du concept novateur des « cours oasis », 
pour végétaliser et réagencer cette cour de 2000 m2, 
entièrement recouverte d’enrobé. 

La création d’un terrain multisports, d’espaces de jeux, 
de repos, l’installation de gradins en bois, de tableaux 
d’expression, d’outils d’observation de la biodiversité et 
d’un carré potager ont contribué à diversifier les usages et 
aménager des espaces adaptés aux besoins des enfants.

La plantation d’arbres, d’arbustes et de vivaces (*), 
la création d’espaces engazonnés et d’une noue 
paysagère ont apporté de la fraîcheur et permis de 
désimperméabiliser 40 % de la surface de la cour.

Pour ces travaux, d’un montant de 223 165 € HT, la 
commune de Figeac a reçu le soutien 
financier de l’Etat, au titre de la DETR  
(81 708 €) et de l’Agence de l’Eau Adour-
Garonne, au titre du Fonds Vert « France 
Nation Verte » (42 124 €). 

UN PROJET CO-CONSTRUIT ET EXEMPLAIRE
Dans son intervention, André Mellinger a rappelé les enjeux 
du projet liés au changement climatique et la réflexion 
menée pour « favoriser les îlots de fraîcheur et de verdure au 
sein des espaces publics et, en particulier, ceux fréquentés 
par les enfants ». Saluant le travail de co-construction qui  a 
permis d’avoir un projet qui répond à la grande majorité 
des attentes  et remerciant l’ensemble des partenaires pour 
leur implication, il a déclaré « Pour que cette cour soit une 
réussite il fallait que son réaménagement soit une œuvre 
collective (…) C’est un vrai projet d’école ».

Une démarche participative essentielle également saluée 
par Anne Laporterie, adjointe chargée de la petite enfance 
et de la politique éducative des secteurs primaires et 
secondaires, pour avoir contribué à « faire de cette cour un 
espace récréatif, ludique et éducatif » et par Marielle Ikni, 
directrice de l’établissement « pour avoir donné du sens à 
nos besoins ».

Bernard Landes, adjoint chargé des bâtiments communaux, a 
tenu à féliciter le travail et la réactivité des services techniques 
qui ont réalisé l’habillage du préau, fabriqué les estrades et 

bancs en bois ainsi que les totems et les hôtels à insectes.

De leurs côtés, 
les élèves ne 
cachent pas leur 
e n t h o u s i a s m e . 
Au nom de leurs 
camarades, Sara et 
Sihem ont mis en 
avant les atouts de 
leur nouvelle cour 
dont ils profitent 
chaque jour avec 
bonheur.

Ce projet pilote de 
cour végétalisée a déjà suscité l’intérêt des élus d’autres 
communes. Il servira sans doute d’exemple pour apporter 
des améliorations dans d’autres écoles ou espaces publics 
de la ville.
(*) Végétaux comestibles/non toxiques et choisis en tenant compte du risque 
allergique

École Chapou
Une cour « transformée » pour le bien-être des enfants
Le 23 mai dernier, la nouvelle cour de l’école Jacques Chapou était inaugurée par André Mellinger, 
maire de Figeac et Anne-Cécile Vialle, sous-préfète de Figeac, entourés des élèves, des enseignants 
et de l’ensemble des acteurs du projet. Entièrement réagencée et végétalisée, elle offre aujourd’hui 
aux enfants un espace plus agréable à vivre et mieux partagé. Une belle réalisation collective, fruit 
d’une concertation avec tous les utilisateurs.
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Jardin d’enfants
Une transition en douceur 
vers l’école maternelle 

Ouvert depuis 2009 et géré par la Ville de Figeac, ce lieu d’éveil, de socialisation et d’apprentissage 
accueille les enfants de 2 à 4 ans. Chaque enfant peut y évoluer à son rythme, développer son 
autonomie, apprendre les règles de la vie en collectivité et, progressivement, se familiariser avec 
l’environnement scolaire. Présentation d’une structure qui ne manque pas d’atouts !

UN ACCUEIL ADAPTÉ  
AUX BESOINS DES FAMILLES 

La structure possède un agrément 
pour 24 enfants. Pour répondre au 
mieux aux besoins des familles, le 
fonctionnement est modulable à la 
demi-journée ou à la journée, sur 
un ou plusieurs jours par semaine. 
La propreté n’est pas exigée au 
moment de l’inscription, qui est 
possible tout au long de l’année.

Ouvert du lundi au vendredi de 
7h45 à 18h15, l’établissement ne 
ferme que 6 semaines par an (2 
semaines aux vacances d’hiver,  

DES ACTIVITÉS VARIÉES  
POUR S’ÉPANOUIR 

En parallèle de celles animées par 
les membres de l’équipe (lecture, 
peinture, cuisine, jardinage, langage, 
découverte d’autres cultures…), 
différentes activités sont proposées 
par des intervenants extérieurs : 
baby-gym, éveil musical, éveil 
sensoriel, médiation animale, ateliers 
Montesorri. Des temps pour bouger, 
se détendre, développer la motricité, 
éveiller les sens… qui participent à 
l’épanouissement et au bien-être 
des enfants.

UNE OUVERTURE SUR 
LE MONDE EXTÉRIEUR

Selon les recommandations de la 
PMI (*), le Jardin d’Enfants est tenu 
de mettre en place des actions 
pour éveiller les enfants aux arts 
et à la culture, pour les sensibiliser 
au développement durable ou 
encore à l’égalité entre filles et 
garçons. Dans ce cadre, la structure 
participe aux animations jeune 
public proposées par L’Astrolabe 
(spectacles et séances de cinéma) 
et par le Centre Intercommunal 
d’Action Sociale (ex : « La Grande 
Lessive », « La fête des fruits et des 
légumes »). En juin, la visite d’une 
ferme pédagogique est également 
un rendez-vous très apprécié des 

Séance d’éveil musical 
avec Grégoire.

1 semaine aux vacances de printemps 
et 3 semaines en août). 

Les tarifs sont établis selon le barème 
national de la CAF, en fonction des 
revenus des parents et du nombre 
d’enfants à charge. Sont compris les 
repas, goûters ainsi que les couches.

UN ENCADREMENT 
PROFESSIONNEL 

Les enfants sont encadrés par 
une équipe jeune et dynamique, 
composée d’une éducatrice de 
jeunes enfants, d’une infirmière et de 
quatre agents titulaires du CAP Petite 
Enfance. 

Activité baby gym avec Valérie, éducatrice sportive 
du club les Bleuets de Figeac
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“ “Le jardin d’enfants propose aux tout-petits une large palette d’activités 
éducatives, ludiques et originales portée par une équipe de professionnels. 

Par ce biais, la Ville offre aux parents un bel espace de socialisation et de 
pré-scolarisation pour les enfants.

Anne Laporterie,   
adjointe en charge de la petite 

enfance et de la politique éducative 
des secteurs primaires et secondaires

enfants. Autre initiative, depuis deux 
ans, grâce à un partenariat avec 
le magasin Les Fermes de Figeac, 
ils peuvent déguster des produits 
locaux et s’initier au jardinage en 
plantant fleurs et légumes dans leur 
carré de potager.

UNE VRAIE PLACE 
DONNÉE AUX PARENTS

Pour favoriser les échanges et 
créer du lien, les familles sont 
régulièrement associées à la vie 
de la structure. Elles sont invitées à 
l’occasion de la fête de fin d’année 
et lors des sorties. Deux parents 
délégués participent aussi au 
Conseil d’établissement qui se 
réunit deux fois par an pour faire 
le point sur le fonctionnement et 
les projets. En complément, une 
enquête de satisfaction en ligne 
est réalisée chaque année auprès 
de l’ensemble des familles. Un 
compte privé Instagram, alimenté 
quotidiennement de photos et 
vidéos, permet aux parents de 
partager un peu du quotidien de 
leur enfant. L’équipe s’attache à 
accompagner les familles sur tous 
les sujets liés à la parentalité ou 
en cas de difficultés éducatives ou 
administratives.

FACILITER UN PEU PLUS 
L’ADAPTATION DES ENFANTS À 

L’ÉCOLE MATERNELLE

Afin de permettre à l’enfant 
d’aborder sereinement sa première 
rentrée scolaire, la Ville envisage 
de mettre en place prochainement 
un « dispositif passerelle ». Ce 
dernier sera expérimenté dans un 
premier temps en partenariat avec 
l’école Jean Marcenac, en raison de 
sa proximité directe avec le Jardin 
d’Enfants. 
(*) Protection Maternelle et Infantile (service 
départemental) est l’autorité de tutelle du jardin 
d’Enfants

Nous avons souhaité inscrire Taïna au Jardin d’Enfants car nous 
avions gardé d’excellents souvenirs de la structure pour notre 
première fille. De plus, les larges amplitudes horaires ainsi que 
l’ouverture pendant les vacances scolaires simplifient notre 
organisation professionnelle.

La structure possède aussi de nombreux atouts : des activités 
riches et variées, un personnel à l’écoute et très bienveillant, des 
tarifs raisonnables, un suivi du quotidien rythmé et coloré des 
enfants grâce à un compte privé Instagram, un compte rendu 
détaillé en fin de journée, un respect de l’enfant et de son rythme, 
un lieu adapté et sécurisé. Pleinement satisfaits de la structure, 
nous ne pouvons que recommander ce lieu aux autres parents.

J’apprécie particulièrement la bienveillance et le professionnalisme 
du personnel qui est très attentif au bien-être des enfants et 
à l’écoute des parents. Quand je récupère Ninon le soir, un 
membre de l’équipe prend toujours le temps de faire un point sur 
le déroulement de sa journée, ce qu’elle a mangé, les activités 
réalisées…. 

Elle progresse et s’éveille un peu plus tous les jours grâce aux 
différents ateliers proposés et à la vie de groupe. Je suis certain 
qu’elle sera parfaitement à l’aise lors de son entrée à l’école 
maternelle.

Marylise, maman de Taïna, âgée de 2 ans et demi

Emeric, papa de Ninon, âgée de 3 ans

LE POINT DE VUE DES PARENTS

Atelier médiation animale avec 
Margaux Barbey, intervenante  

de la société Fais&Ris.

Atelier Montessori avec  
Charlotte Champetier, éducatrice.
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Conseil Municipal Jeunes
Une nouvelle assemblée élue pour deux ans
Depuis 35 ans, le CMJ donne la parole aux jeunes âgés de 10 à 13 ans, scolarisés dans les écoles 
et collèges de la commune. Un espace de discussion et de réflexion qui leur offre l’occasion 
de proposer leurs idées, d’exprimer leurs envies, de dialoguer avec les adultes et de participer 
activement à la vie locale. L’opportunité également de partager une expérience citoyenne très 
enrichissante !

Fin mars, des élections étaient organisées dans les 
classes de CM2, 6ème et 5ème des établissements scolaires 
publics et privés de la ville. Un véritable scrutin à l’issue 
duquel 28 écoliers et collégiens ont été désigné(e)s 
pour représenter leurs camarades de classe au sein 
du Conseil Municipal jeunes (CMJ) pendant les deux 
prochaines années.

Mercredi 24 avril, la nouvelle assemblée était réunie 
à l’Hôtel de Ville, sous l’égide de Reyda Sehlaoui, 

conseiller municipal délégué à la Jeunesse. Durant cette 
première séance plénière, Liam Bedou était élu maire, 
Lola Gineste, adjointe à la Culture et aux Loisirs, Jaïna 
Calmettes Dia adjointe à l’Environnement, Marius Délot 
adjoint aux Sports et Mélanie Pellefigue adjointe à la 
Communication.

En fin d’après-midi, André Mellinger accompagné de 
plusieurs élu(e)s et d’Anne-Cécile Vialle, sous-préfète 
de Figeac, ont rejoint les jeunes édiles en salle du 
Conseil Municipal pour un premier échange en présence 
des familles et des chefs d’établissements. L’occasion 
de les féliciter pour leur engagement et de rappeler 
le rôle essentiel du CMJ : permettre aux jeunes de 
faire l’expérience de la démocratie et de découvrir 
le fonctionnement de nos institutions. Sans oublier 
de souligner l’importance de la parole des jeunes 
dans le débat public et d’affirmer que leurs idées sur 
l’environnement, le sport, la culture, les loisirs, le cadre de 
vie ou la solidarité sont légitimes au même titre que celles 
des adultes.

Plusieurs membres du CMJ sortant étaient venus 
témoigner de leur expérience avant de « passer le 
témoin ». C’est avec beaucoup d’émotion et une pointe 
de nostalgie que Pauline Moureyre, ancien maire, a pris la 
parole : « J’ai passé deux merveilleuses années avec le 
CMJ durant lesquelles nous avons développé des liens 
d’amitié très forts. C’est une formidable expérience que 
je n’oublierai jamais. »

LES MEMBRES DU CMJ 2024-2026
• École Jacques Chapou : Mattheo Lasfargues ; Léa 
Welle ; Mattéo Beydon ; Agathe Soulié.

• École Louis Barrié : Augustin Picard ; Lee Swan Lionnet 
Laffargue.

• École Jeanne d’Arc : Albin Girardot ; Lucien Barbier 
Fages ; Olivia Bourgade ; Célia Gouzou ; Robin Fortier.

• Collège Marcel Masbou : Ella Jardin ; Maxime Fau ; 
Louise Lodi-Rizzini ; Elie Calmettes Dia ; Marius Héquet ; 
Marius Délot ; Isia-Luz Rubaud ; Mélanie Pellefigue ; 
Jaïna Calmettes Dia ; Thomas Richet.

• Collège Jeanne d’Arc : Eloane Le Roux ; Léo Tillet ; 
Diégo Chazot ; Charlie Moreau ; Lola Gineste ; Ilyes 
Harmach ; Liam Bedou.
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Installation officielle à l’Hôtel de Ville 
le 24 avril dernier.



Dès sa première édition en 2001, la manifestation a reçu 
le soutien de l’école intercommunale de musique et de la 
Ville de Figeac. Un parrainage affirmé par Nicole Paulo qui 
avait déclaré en s’adressant aux représentants de Blue Lake : 
« Vous êtes ici chez vous ! ». 

En 23 ans, grâce à cette collaboration, plus de 2 000 jeunes 
musiciens américains ont pu se produire à Figeac et, en 
contrepartie, plus de 40 jeunes musiciens figeacois ont eu 
la chance de partir aux États-Unis pour effectuer un stage 
d’été de 2 semaines au sein de l’école Blue Lake, suivi d’une 
semaine en famille d’accueil. Le voyage et l’hébergement sur 
place sont entièrement financés par le Lions Club de Figeac.

Deux jeunes musiciens sont sélectionnés chaque 
année pour participer à cet échange. Cet été, c’est 
une clarinettiste / hautboïste, âgée de 16 ans, élève de 
l’école intercommunale de musique et un batteur, âgé 
de 14 ans, membre de l’Harmonie des Artisans Réunis qui 
ont été retenus. Comme leurs prédécesseurs, ils auront 
l’opportunité durant ce séjour de perfectionner leur 
pratique musicale et de partager une expérience très 
riche sur le plan culturel, humain et linguistique. Ils seront 
les ambassadeurs de Figeac aux États-Unis.

Le concert de l’édition 2024 se tiendra samedi 6 juillet, à 
20h, à l’Espace Mitterrand (**). Au programme : une première 
partie assurée par l’association figeacoise l’Harmonie 
des Artisans Réunis, suivie de la prestation de l’orchestre 
symphonique de Blue Lake, composé de 55 jeunes 
musiciens américains, âgés de 13 à 18 ans.

En matinée, les jeunes américains se produiront également en 
centre-ville, en formation plus réduite. Ils seront aussi reçus 
à l’Hôtel de Ville avant de partager une soirée conviviale en 
compagnie des familles qui les hébergent durant leur séjour 
à Figeac.

Cette année encore, les membres du Lions Club ont pu 
compter sur la mobilisation d’une trentaine de familles 
d’accueil. Un maillon indispensable sur lequel repose en 
grande partie la réussite et la longévité de l’événement.

(*) Fondé en 1966, le Blue Lake Fine Arts Camp est une école d’été, installée 
dans le Michigan aux États-Unis, qui propose un enseignement artistique 
varié (musique, chant, danse, théâtre) pour tous les âges.

(**) Réservations : Office de Tourisme de Figeac /  
Helloasso.com / Au Joyeux Fa Dièse / Centre Culturel Leclerc

Blue Lake 
Une collaboration franco-américaine  
autour de la musique et de la jeunesse
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Début juillet, le concert de Blue Lake est l’un des premiers rendez-vous de la saison estivale 
figeacoise. Associée à un programme d’échange international entre jeunes musiciens, cette 
manifestation culturelle est le fruit d’un partenariat entre le Lions Club de Figeac et l’école 
américaine Blue Lake Fine Arts Camp (*), initié par Jacques Rigaud il y a déjà 23 ans. Depuis, elle 
participe chaque année au rayonnement de la commune outre-Atlantique.

Prestation des jeunes musiciens 
américains en centre-ville 

(photo d’archives)
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80 ans après, Figeac n’a pas oublié
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Chaque année, la Ville de Figeac commémore un événement tragique de son histoire : 
la rafle du 12 mai 1944. Des cérémonies pour se souvenir et saluer la mémoire des 
Figeacois(e)s arrêté(e)s et déporté(e)s ce jour-là. L’occasion également de rendre 
hommage à celles et ceux qui ont résisté à l’oppression nazie. 

Au lycée Champollion, sous la direction de Samuel 
Collart, professeur de musique, une chorale de 150 
collégiens a interprété l’emblématique Chant des 
Partisans. Les lycéens ont ensuite présenté une mise 
en scène symbolisant les arrestations perpétrées le 12 
mai 1944, clôturée par un dépôt de marguerites sur un 
mémorial éphémère. La cérémonie s’est conclue par 
le dévoilement de la plaque en l’honneur de Louise 
Gardère et Noël Gozzi, principaux des collèges de 
1941 à 1945, Justes parmi les Nations pour avoir caché 
dans leurs établissements des élèves et adultes juifs.

Tous les ans, les personnalités et la population locale 
se déplacent sur les lieux mémoriels de cette période 
sombre : la stèle de l’avenue Joseph Loubet, le 
monument du Cingle et la place du 12 mai 1944. En cette 
année anniversaire, des hommages particuliers ont été 
rendus à l’école Paul Bert et au lycée Champollion.  

Unis dans le recueillement, élus, personnalités et 
habitants ont défilé derrière les porte-drapeaux 
jusqu’à l’école Paul Bert. En tête de cortège, André 
Mellinger, maire de Figeac était accompagné de 
son homologue du Conseil Municipal Jeunes, Liam 
Bedou et de l’un de ses prédécesseurs, Martin Malvy, 
ancien ministre. 

>

Place du 12 mai 1944, face au monument, différentes 
personnalités ont pris la parole. Martin Malvy, âgé de 8 ans 
à l’époque, a évoqué cette journée à jamais gravée dans 
sa mémoire. André Mellinger, pour sa part, a souligné 
l’importance de faire perdurer le devoir de mémoire, plus 
que jamais d’actualité. Un appel relayé par Claire Raulin, 
préfète du Lot, très émue lors de son intervention.

>

À l’école Paul Bert, Aëlys Segonds et Alexandre 
Dhote, tous deux lauréats du concours d’éloquence 
du Lions Club de Figeac, se sont exprimés avec 
brio pour évoquer la mémoire et l’engagement 
d’Odette Bach. Cette institutrice, militante socialiste 
et résistante exemplaire, aura désormais sa plaque 
commémorative aux abords de l’établissement. Le 
dévoilement de celle-ci s’est déroulé en présence 
de membres de sa famille.

>

>

Pour en savoir plus : 
• l’exposition « 1944 en Pays figeacois : un territoire face à la guerre » à découvrir jusqu’au 3 novembre à l’Espace Patrimoine 
(8, rue de Colomb).
• le film documentaire « 1944-2024, Figeac se souvient » disponible sur la chaîne YouTube de la Ville de Figeac.
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Le Duo Delta est composé du pianiste Étienne Champollion (descendant 
de la famille de l’égyptologue), musicien des plus recherchés pour son 
sens mélodique, et du flûtiste égyptien Mina Ghobrial, soliste de renommée 
internationale.
Vibrant hommage aux liens intellectuels et fraternels qui unissent la France et 
l’Égypte depuis maintenant plus de deux siècles, ce récital sera l’occasion 
de faire découvrir au public la musique d’Égypte ancienne à travers plusieurs 
chants coptes retranscrits et adaptés par Étienne Champollion. 
Ce concert est organisé en partenariat avec les Rencontres Musicales de 
Figeac.

Samedi 10 août - 21h30
Place Carnot / Gratuit
Renseignements : 05.65.50.31.08 / musee@ville-figeac.fr

Musée Champollion - 
Les Écritures du Monde

Prochains rendez-vous

Le Musée Champollion - Les Écritures du monde 
invite cet été, le graphiste, typographe et dessinateur 
de caractères Pierre di Sciullo, l’auteur de la façade 
typographique du musée. 
A travers cette exposition, vous découvrirez plusieurs 
facettes de son travail, de ses affiches pour le théâtre 
national de la Colline à la typographie du mémorial 
Notre-Dame de Lorette. Il nous entrainera dans les 
arcanes des systèmes d’écritures qui composent la 
façade, en ponctuant le parcours du musée d’appels 
vers des créations récentes.

Du 6 juillet au 22 septembre
Salle Zoraïde Cheronnet-Champollion - Tarifs : 7 € / 3 € (exposition seule) 
Juillet et août : tous les jours de 10h30 à 13h et de 14h à 18h30
Septembre : tous les jours, sauf le lundi, de 10h30 à 12h30 et de 14h à 18h.
Des visites guidées pour les adultes, les familles et les enfants sont 
également programmées.

EXPOSITION « FAIRE SIGNE. PIERRE DI SCIULLO, GRAPHISTE »

CONCERT « DUO DELTA »
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UN ÉTÉ À FIGEAC !

Vite dit

Venez vivre des rencontres culturelles 
uniques : expositions, théâtre, concerts, 
ateliers, lectures, visites guidées... 
Retrouvez toute la programmation 
dans la plaquette « Un été à Figeac » 
disponible en mairie, au musée 
Champollion-Les Écritures du Monde, à 
l’Office de Tourisme et à l’Astrolabe.

En flashant ce QR 
code, accédez à 
la page dédiée du 
site de la ville de 
Figeac.

Le Duo Delta en concert à Figeac en 2018.

pierre di sciullo, graphiste
exposition du 6 juillet au 22 septembre 2024
Musée Champollion – Les Écritures du Monde, 
Figeac (Lot)

musee-champollion.fr
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Du 19 juillet au 9 août, les commerçants de Figeac Cœur de 
Vie vous offrent des déambulations musicales pour animer 
les rues du centre-ville. Rendez-vous, chaque vendredi, de 
16h à 20h !
Au programme : VulkanO’zik (fanfare de rue, banda), Les 
Batteurs à Roulettes (folle déambulation de batterie), Café 
Crème (chanson swing), Fülü (ElectroBrass), Street Soul Train 
(concert funk dansé), Topette Magnum (duo acoustique 
vitaminé), On s’appelle (fanfare aléatoire), 400 Strings 
(Ukulélé Band), La Brigade du Bonheur (semeurs de sourires) 
et Fanfare de la Granja (fanfare de musiques traditionnelles).

A consommer sans modération !

Pour en savoir plus : www.figeaccoeurdevie.com

ZOOM SUR

LES VENDREDIS CŒUR DE VIE
Un événement musical,  
familial et festif gratuit !
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Infos et réservations
www.festivaldefigeac.com
ou via les Offices de Tourisme :
Figeac (05 65 34 06 25)
Capdenac-Gare (05 65 64 74 87)

Rencontres Musicales de Figeac (Licences d’entrepreneur de spectacles 2-1102287 & 3-1102288) - Imprimerie Grapho12 - 05 65 65 01 12

RENCONTRES MUSICALES DE FIGEAC

27ème

 FESTIVAL
Du 6 au 20 août 2024

Chœurs d’oratorios
Mozart : Marche turque
Beethoven :  
Sonate au Clair de lune

MARCHÉS NOCTURNES 
Des rendez-vous gourmands et festifs 

FESTIVAL DE THÉÂTRE 
Il est encore temps de réserver vos places !

RENCONTRES MUSICALES 
DE FIGEAC 
Ne manquez pas la 27ème édition ! 

Vite dit

Comme chaque année, l’association des marchés nocturnes 
de Figeac convie producteurs et artisans locaux à installer 

leurs stands place Vival et 
place Barthal lors de trois 
soirées estivales : les 18 
juillet, 1er et 22 août.
Des rendez-vous très 
appréciés des visiteurs et 
des habitants qui, à partir 
de 18h, pourront déguster 
les spécialités régionales 
et découvrir l’artisanat 
local dans une ambiance 
conviviale.
Les groupes Very Manlouch, 
la Banda do Mato et La 
Chansonnette animeront en 
musique ces soirées pour le 
plus grand plaisir de tous ! 

Du 20 au 28 juillet, ScénOgraph et la Ville de Figeac vous 
proposent un voyage à travers les écritures et les cultures du 
monde. Entre la cour du Puy et le jardin des Écritures, cette 24ème 
édition fera la part belle aux textes et à l’engagement.
Cet été, venez faire le plein d’émotions et partager avec les artistes 
des moments uniques, riches et inoubliables ! Une grande fête 
autour du théâtre où chacun pourra vibrer, s’étonner, s’émouvoir, 
rire et danser…

Retrouvez la programmation détaillée 
sur www.festivaltheatre-figeac.com

• Billetterie en ligne : www.scenograph.fr
• Par téléphone : 05 65 38 28 08
• Sur place : 
- jusqu’au 7 juillet : à l’Office de Tourisme - 
05 65 34 06 25
- à partir du 9 juillet : à la Boutique du 
Festival, place Champollion

Du 6 au 20 août, le festival des Rencontres Musicales de 
Figeac mettra en musique les sites pittoresques de Figeac 
et de ses environs. Les artistes investiront entre autres les 
châteaux de Saint-Dau, de Larroque-Toirac et de Béduer, 
l’Abbaye de Loc-Dieu (12) et les églises de Fons, de 
Faycelles, de Bagnac et de Cajarc.

Plusieurs rendez-vous seront également proposés à 
Figeac dans différents lieux emblématiques. A retenir, 
l’incontournable restitution des participants aux master-
classes, en accès libre.

Le festival offrira aux mélomanes des soirées musicales 
inoubliables autour d’œuvres célèbres comme la Sonate au 
Clair de Lune de Beethoven ou la Marche turque de Mozart. 
Il proposera également des découvertes, notamment une 
composition orientalisante écrite par 
Étienne Champollion lors d’un rendez-
vous spécial sur la place Carnot pour 
célébrer ses retrouvailles avec les 
Figeacois.

Cette programmation riche de 14 
spectacles agrémentera les soirées des 
Figeacois tout en dévoilant les charmes 
de la région aux festivaliers de passage.

Retrouvez la programmation détaillée sur 
www.festivaldefigeac.com

Billetterie en ligne et auprès de l’Office de 
Tourisme.



Élus Figeac Autrement

Telle est la question que l’on peut se poser quant à 
l’actuelle gestion municipale. Que se passe-t-il au 
sein de la municipalité ?

Manque d’anticipation, mauvaise évaluation des 
enjeux, informations approximatives... force est de 
constater que depuis quelque temps bon nombre 
de sujets font l’objet d’un traitement plutôt léger de 
la part de la majorité en place.

Des projets sont-ils abandonnés pour des raisons 
administratives ou suite à une mauvaise préparation 
et estimation ? D’autres font l’objet de réunions 
publiques et se heurtent au mécontentement justifié 
d’une partie de la population. Certaines décisions 
risquent même d’impacter financièrement les 
générations et mandatures à venir sans pour autant 
apparemment préoccuper ceux qui les prennent. 

Sans compter les lacunes manifestes en matière de 
management interne !

Il ne nous reste qu’à espérer pour notre ville que 
ces différentes problématiques non anticipées ne 
s’apparentent pas à de l’amateurisme voire à de la 
négligence.

Les conseillers municipaux : Philippe Brouqui, 
Christine Delestre, Arnaud Lafragette et Philippe 
Landrein.

L’espace accordé à chaque tribune est proportionnel à la représentation politique de chaque groupe.

Élus Vivre Figeac

Plusieurs mois de travail sur la politique éducative 
et un état des lieux complet, sur la prise en charge 
des enfants à besoins particuliers, la fatigue nuisant 
à la réussite scolaire, la gouvernance, l’importance 
des associations locales... Nous remercions la 
communauté éducative qui s’est très largement 
mobilisée.

La feuille de route est claire.

Mais le maire et son équipe ont décidé de réduire 
le débat à un arbitrage entre semaine de 4 ou 
4,5 jours. Décision hypocrite (légitimée par une 
consultation caricaturale des parents) et méprisante 

pour les équipes éducatives qui ont voté contre.

Ce n’est pas la vraie question. Quelle que soit 
l’organisation de la semaine scolaire, il ne s’agit 
que d’un outil qui peut donner lieu à de nombreux 
sénarii (pas seulement 2).

Encore une occasion ratée par une équipe 
incapable de re-questionner les choix passés et 
de se projeter dans l’avenir !

Les conseillers municipaux : Patricia Gontier et 
Pascal Janot.

Élue Figeac Demain 
Le PEDT c’est : une dizaine de réunions, des 
enquêtes, plus de 100 personnes mobilisées, un 
rapport avec tableaux, objectifs, fiches... Tout cela 
pour au final nous informer que rien ne changera !

La semaine de 4,5 j est maintenue, malgré l’avis 
contraire du conseil d’école extraordinaire, puisqu’en 
raison de contraintes de transport, d’organisation et 
de financement, pas de changement possible.

Commencer par la fin aurait évité de perdre du 
temps et de l’argent.

La conseillère municipale : Aurélie Morel

Approximation, désinvolture ou malchance ?

Une municipalité au-dessus de tout



Une ville pour demain

Élus Figeac Ensemble - Majorité Municipale

Le changement climatique, devenu incontestable, 
a mis en lumière la pertinence des engagements 
inscrits dans nos programmes depuis plusieurs 
mandats :

• la végétalisation urbaine, déjà amorcée avec la 
plantation de milliers d’arbres, s’étend désormais 
aux cours d’écoles après avoir commencé sur 
les parkings.

• la sécurisation de notre approvisionnement 
en eau potable est une priorité, avec la reprise 
d’études sur la connexion à la rivière Lot.

• l’instauration d’aides à la restauration de 
l’habitat, les réalisations d’économies d’énergie   : 
éclairage public, rénovation des bâtiments 
publics…

• l’aménagement et la renaturation des espaces 
verts existants pour favoriser la biodiversité et 
créer des espaces de rencontre.

• la mise en œuvre de projets pour lutter contre 
les conséquences des fortes pluies et prévenir 
les inondations.

• …

Sans que cette liste soit exhaustive, tous nos 
investissements dans ces projets structurants ont 
un coût mais ils seront encore là bien après nous. 
C’est la raison pour laquelle ils s’amortissent et 
se financent sur le long terme. C’est parce qu’ils 
répondent à une nécessité et apportent des 
solutions pertinentes qu’ils sont très largement 
subventionnés par les Fonds Verts d’Etat et 
l’Agence de l’Eau Adour-Garonne.

Grâce à une gestion financière prudente couplée 
à une vision à long terme des investissements, la 
commune a la capacité de supporter la part du 
financement restant à sa charge.

Evidemment, ces grands chantiers ne se font pas 
au détriment des travaux récurrents de voirie qui 
répondent à une autre logique de financement 
et dont certains ont été retardés en raison des 
conditions météorologiques.

Nous œuvrons sans relâche pour une ville pensée 
pour demain, tout en maintenant au quotidien un 
niveau élevé de services essentiels : transports, 
éducation, sports et culture, avec le soutien 
indispensable du Grand Figeac.

Le Maire : André Mellinger
Les adjoints : Bernard Landes, Marie-France 
Colomb, Christiane Sercomanens, Guillaume 
Baldy, Antoine Soto, Pascal Bru, Anne Laporterie 
et Nathalie Faure. 
Les conseillers municipaux (dont 8 délégués) : 
Michel Lavayssière, Hélène Lacipière, Reyda 
Sehlaoui, Marta Luis, Etienne Lemaire, Monique 
Larroque, Jean-Claude Stalla, Claude Gendre, 
Léa Boller, Gilles Cros, Scarlett Allatre-Lacaille, 
Hélène Gazal et Frédéric Rubaud. 
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laissez-vous conter Figeac 
et son Pays d’art et d’histoire
programme des animations 
 www.tourisme-figeac.com
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